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ANTIFASCISMO

Más datos acerca de la agresión fascista del pasado fin de semana.
Recordamos que sobre las 2’30 horas de la madrugada del pasado domingo 19 una pareja de participantes en 
el Encuentro Anarco-Punk de Zaragoza fue brutalmente apaleada por media docena de ultraderechistas en el 
paseo de Sagasta. Como resultado de la salvaje agresión, un joven de Reus (Tarragona) sufrió fractura de 
nariz y de dos costillas. La moza también fue golpeada y presenta numerosos hematomas por todo el cuerpo. 
Ambas personas han vuelto ya a su localidad de origen, aunque el agredido lo ha hecho en bastante mal 
estado. Al parecer, con relación a esta agresión, que fue denunciada, el martes fue detenido Diego Martínez, 
Skinete,  un  conocido  nazi  zaragozano  de  20  años  residente  en  el  barrio  de  L’Almozara  que  ha  sido 
reconocido por las víctimas. El juzgado de guardia decretó el ingreso preventivo del agresor en la cárcel de 
Torrero. 
Aragón-Info, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 21-9-99.

Concentración de protesta por el racismo policial.
Varias  decenas  de  personas  convocadas  por  la  Asociación  Latinoamericana  de  Aragón  (A.L.A.)  se 
concentraron en la plaza de España para protestar contra las denominadas  normas de autoprotección para 
joyer@s emitidas por la Policía Nacional, en las que se hace un llamamiento a vigilar especialmente a las 
personas con rasgos sudamericanos. Aunque la Policía ha retirado la circular, para la A.L.A. representa un 
menoscabo  a  la  dignidad  de  l@s inmigrantes  y  un  atentado  a  sus  derechos,  por  lo  que  se  exigió  una 
satisfacción por los daños morales  y psicológicos  que el  escrito pueda ocasionar  a l@s miembros de la 
comunidad latinoamericana.
Europa Press, 25-9-99.   

ANTIMILITARISMO

Sorpresa en la vista del recurso por el caso Miravete.
Durante la vista, celebrada en la Sala de Lo Militar del Tribunal Supremo, el abogado del Estado calificó de 
lotería la indemnización de 25 millones concedida en primera instancia a la familia del cabo Samuel Ferrer, y 
pidió su rebaja al mínimo para no sobrecargar el déficit presupuestario del Estado. Tanto la familia como la 
Oficina del Defensor del Soldado criticaron la impresentable actuación del leguleyo, más preocupado del 
dinero que de que en el Ejército español un desequilibrado mental como el sargento Juan Carlos Miravete 
pueda disponer de un arma para disparar  contra cualquiera,  como ocurrió  el  19 de abril de 1.997, en la 
Escuela Militar de Alta Montaña de Candanchú (Uesca). El letrado de la Oficina del Defensor del Soldado, 
Alberto Pérez, afirmó, además, que la petición del abogado del Estado era irregular, ya que se había adherido 
al recurso presentado por la defensa de Miravete, en el que no se cuestionaba la cuantía de la indemnización. 
El  Estado deberá  abonar  ésta  al  haberse  declarado  su responsabilidad subsidiaria  por  parte  del  Tribunal 
Militar Territorial de Barcelona, que además condenó al sargento a 15 años de prisión.
Heraldo de Aragón, 21-9-99.

No al Ejército en la Universidad.
Con el inicio del curso académico, y en el día de su inauguración oficial en la Universidad de Zaragoza, una 
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serie de organizaciones y colectivos universitarios quieren volver a expresar sus pacíficas inquietudes por una 
sociedad mejor. 
Por iniciativa de quienes comparten actividad en la Universidad con la llevada a cabo desde el Colectivo de 
Objeción y Antimilitarismo, grupo local en Zaragoza del Movimiento de Objeción de Conciencia (COA-
MOC), se redactó un texto que fue dado a conocer a la opinión pública en una rueda de prensa que se realizó 
el viernes 24 en Chaca (Uesca) con motivo de la clausura del denominado Curso Internacional de Defensa. 

POR UNA UNIVERSIDAD DE LA PAZ
Son fines de la Universidad de Zaragoza al servicio de la sociedad: [...] h) Prestar un decidido apoyo a la  
causa de la paz. Este texto corresponde al artículo 4 de los Estatutos de la Universidad de Zaragoza. Creemos 
que, desde hace años,  esta institución apenas ha cumplido ni siquiera con la letra de una de sus normas 
fundamentales.
En cambio, en la última década, varias universidades del Estado español sí han apostado decididamente por 
fomentar la investigación sobre la prevención de los conflictos, la defensa de los derechos humanos y la 
educación  para  la  paz,  bien  mediante  la  colaboración  con organizaciones  e  instituciones,  bien mediante 
iniciativas propias. La Cátedra UNESCO sobre Paz y Derechos Humanos de la Universidad Autónoma de 
Barcelona es uno de los ejemplos pioneros en esta línea.
Aquí, en cambio, el equipo de Badiola y un reducido grupo de profesoras y profesores ha apostado por la 
dirección opuesta. Ha estrechado los lazos con las Fuerzas Armadas mediante un convenio de colaboración 
con la Academia General Militar de Zaragoza, renovado año tras año desde 1.993.
Uno  de  sus  frutos  es  el  denominado  Curso  Internacional  de  Defensa,  que  ha  celebrado  este  mes  de 
septiembre su séptima edición.  Este año se encuentra  integrado  en el  nuevo programa de tercer  ciclo  y 
doctorado titulado engañosamente  Conflictos, seguridad y solidaridad,  que estará copado por militares  a 
sueldo.
¿Por qué afirmamos que ésta no es la dirección adecuada? Porque las Fuerzas Armadas no están preparadas 
para intervenir en la resolución pacífica de conflictos y en la defensa de los derechos humanos, sino para 
otros fines.  ¿Cuáles? Evidentemente ser capaces de organizar y ganar una guerra.
Preparación para la que se destinan ingentes recursos económicos y humanos. Cualquier otra actuación, como 
el convenio que nos ocupa, es una actividad marginal dentro de las Fuerzas Armadas y una medida destinada 
a mostrar a la sociedad una falsa cara amable del Ejército.
Por tanto, la colaboración con una institución destinada fundamentalmente a la preparación de las guerras no 
debe ser uno de los objetivos de la Universidad de Zaragoza. Consideramos que l@s profesoras y profesores 
universitari@s participantes y el equipo rectoral deberían dedicar sus esfuerzos al trabajo de investigación y 
prevención para la paz como formas de solidaridad contructivas, mucho mejor valoradas por la sociedad.
Por otra parte, esta Universidad advertía recientemente, por boca de su Rector, contra la penuria económica 
por  la  que  atraviesa  la  institución  y  los  escasos  recursos  destinados  a  la  investigación.  Una  oportuna 
denuncia,  más certera  aún  por  la  ausencia  de  un marco  estable  de  financiación  para  la  Universidad  de 
Zaragoza.
Pero se debería dar un paso más e indicar de dónde podría salir el incremento de dichos recursos. Quienes 
firmamos este texto vemos una solución: del 54 % del  total de la inversión pública que en 1.999 se ha 
destinado  a la  investigación  militar.  Trabajar  con  el  fin  de  reconducir  este  gasto  a  financiar  iniciativas 
beneficiosas para toda la sociedad y rechazar, por estéril, cualquier colaboración con la institución militar, 
éstos y no otros deben ser los objetivos de la Universidad de Zaragoza, en su decididido apoyo a la causa de 
la paz.
Colectivo de Objeción y Antimilistarismo, 24-9-99.

ECOLOGÍA

Acampada contra la destrucción del Pirineo.
El viernes 17 partir de las 19’30 comenzó la recepción de los participantes, en el albergue de Canfrán y en el  
área de acampada de Canal Roya. En los dos centros de estancia de la organización, se pasó una agradable 
velada y se empezaron a tener noticias de las personas que se alojan en las instalaciones hoteleras de la zona, 
como se recomendaba en la citación, para dejar claro que nuestra única pretensión es la declaración del 
Parque Natural del Anayet. Particularmente, se recibieron noticias de la llegada de un grupo de 30 personas 
pertenecientes a Mountain Wilderness (M.W.) y a Montañer@s Madrileñ@s. A destacar que una persona de 
M.W. se desplazó desde Grenoble. También eran portadoras y portadores de un mensaje del vicepresidente 
de M.W. que desde la India, donde se encontraba dirigiendo un curso de desarrollo sostenible de montaña 
con l@s habitantes de la zona, daba el apoyo del Comité Internacional de su organización. El mismo día, el 
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citado Vicepresidente hizo llegar un telegrama al Ayuntamiento de Canfrán pidiendo el máximo respeto para 
el medio ambiente y los ecosistemas de montaña. Así mismo, hay que hacer notar el desplazamiento hasta la 
zona de un delegado de la agrupación Club Alpino Francés de los Pirineos Orientales, que nos informa de la 
buena acogida y el apoyo sin fisuras a la creación del Parque Natural.   
El sábado 18, tal como estaba programado, a las 9’30 comenzó el recorrido alpino: Canal Roya, Pico de 
Anayet, Turberas, Canal de Izas y retorno a Canal Roya. El grupo consiguió una magnífica observación del 
área para la que se pide la protección. El comentario generalizado al finalizar el recorrido versaba sobre la 
magnificencia del medio, los tremendos contrastes y la unanimidad en la necesidad de la preservar de la 
zona.
Las excursiones guiadas por la Canal de Izas se desarrollan como estaba programado, sobre diversos temas:
Modelado  glaciar,  dirigida  por  Fernando  Lampre  Vitaller,  Presidente  del  Consejo  de  Protección  de  los 
Glaciares Pirenaicos, geógrafo.
Restos arqueológicos (megalitos) dirigida por José Ignacio Lorenzo Lizalde,  Presidente de la Sección de 
Arqueología del Colegio Oficial de Doctores y Licenciad@s de Aragón.
Geología, dirigida por Francho Beltrán Audera, geólogo y metereólogo
Flora  y  fauna,  dirigida  por  Daniel  Gómez,  biólogo y  ecobotánico,  que  trabaja  como investigador  en  el 
Instituto Pirenaico de Ecología de Chaca.
Al final de la excursión, ya en el área de acampada, l@s asistentes comentaban con satisfacción la sorpresa 
que les habían producido los nuevos conocimientos adquiridos y la cordialidad en el curso de la jornada. 
Especial  mención  merecen  los  comentarios  de  una  montañera  de  la  zona,  que  habiendo  recorrido 
anteriormente la Canal en todas las estaciones aseguraba con asombro que ese día había conocido una nueva 
Canal  de  Izas  gracias  a  l@s  guías.  También  se  dio  la  rara  e  inusual  observación  de  una  pareja  de 
quebrantahuesos,  evolucionando  y  proyectando  los  huesos  en  el  rompedero.  Los  comentarios  hicieron 
despertar el interés del l@s que habían llegado a lo largo del sábado (más de 100 personas), que pidieron la 
repetición de las excursiones al día siguiente. Por la noche, se expuso y se consensuó el Manifiesto de Anayet 
en un ambiente de unanimidad, para a continuación pasar a la actuación informal de un grupo de gaiter@s.
El domingo 19, desgraciadamente, se produjo una intensa y fría lluvia desde las 2’30 de la madrugada, que 
duró todo el día. Algunas personas sufrieron graves inundaciones en sus tiendas y enseres. Como la lluvia 
continuaba incesantemente, a las 11’30 se decidió suspender todos los actos programados. No cesó de llover 
en toda la jornada.
A pesar  de las  malas predicciones  meteorológicas  para el  fin  de semana,  en Canfrán  y sus entornos se 
reunieron más de 300 personas pidiendo la declaración del Parque Natural del Anayet.

MANIFIESTO DEL ANAYET
Reunidas  en  la  Canal  Roya,  en  el  magnífico  entorno  que  alberga  la  montaña  que  da  nombre  a  este 
documento, profundamente preocupadas por los proyectos altamente impactantes que sobre él se ciernen, 
impulsados por un desarrollismo que ignora la trascendencia de sus actuaciones, las organizaciones firmantes 
y las que deseen adherirse a este documento, que pretende ser integrador, declaran:
1. Las canales de Izas y Roya deben ser reconocidas como corredores biológicos a causa de su singular 
posición geográfica y de la extraordinaria importancia para el mantenimiento del equilibrio ecológico entre 
los valles de Canfrán y de Tena y para la conservación de especies silvestres, algunas en su área límite de 
distribución, en cuanto constituyen una reserva de fauna y flora (más de mil especies vegetales) y presencia 
de quebrantahuesos, águila real, halcón peregrino, cernícalo, perdiz nival, perdiz pardilla, tritón pirenaico, 
trucha autóctona, marmota, sarrio, etc.
2. Estos valles glaciares de Izas y Roya reúnen un rico patrimonio geológico, tanto por sus formaciones 
litológicas, como por los fenómenos de morfología glaciar y periglaciar que albergan: 
Cordones  morránicos  de diferentes  períodos fundamentales  para  la  reconstrucción  paleoambiental  de los 
valles, circos glaciares, ibones, etc. Todo esto en contraste con uno de los  restos de pitones volcánicos que 
constituye el pico del Anayet. Hay que destacar la singularidad del conjunto, lo irremplazable por su  riqueza 
y variedad  que  le  ha  hecho merecedor  de varios  reconocimientos  oficiales,  entre  ellos  los  del  Instituto 
Tecnológico  Geominero  de  España  y  propuestas  de  protección  por  la  Diputación  General  de  Aragón 
declarando la zona como área de Especial Protección incluida en la Red de Espacios Naturales Protegidos de 
Aragón.
3. Son dignos de especial  mención los  restos  arqueológicos,  en cuanto a  yacimientos  megalíticos 
existentes en la zona, de los que no se ha ejecutado un estudio científico, prospección sistemática, ni por 
supuesto las excavaciones pertinentes. De un dolmen, varios túmulos y varios círculos de piedras se tiene 
constancia en Canal Roya y tres dólmenes, cuatro túmulos y varios alineamientos circulares en la Canal de 
Izas, amén de un gran número, aún sin concretar, de recientes hallazgos que podrían determinar uno de los 
complejos  megalíticos  más  importantes  y  espectaculares  del  Pirineo.   Teniendo  en  cuenta  que  los 
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monumentos son inseparables de su entorno y que en armonía con éste adquieren su auténtica expresión, hay 
que preservar el conjunto como patrimonio histórico de la Comunidad.
4. Denunciamos que en la actualidad los yacimientos megalíticos no están considerados como bienes 
de interés cultural y pedimos la inmediata inclusión de éstos en ese tipo de catalogación. Sólo así se puede 
subsanar una carencia inexplicable e inadmisible en una sociedad que se pretende europea y evolucionada, a 
las puertas del siglo XXI. 
5. El proyecto de estación de esquí de Izas es la punta de lanza de una serie de actuaciones  en el 
Pirineo Occidental aragonés, vinculadas al reiterado proyecto de Olimpiada de Invierno, en la actualidad Jaca 
2.010,  que  puede  suponer  la  destrucción  de  extraordinarios  parajes  de  la  montaña  pirenaica  que  sólo 
esconden un afán de especulación inmobiliaria, hipotecando un posible desarrollo económico del área que 
sea compatible con el respeto al medio natural.
6. El valle de Izas al igual que la Canal Roya, son áreas de especial protección urbanística y no puede 
admitirse  su  descatalogación  y  reclasificación,  máxime  si  se  tiene  en  cuenta  que  en  el  procedimiento 
administrativo se ha incurrido en graves infracciones que podrían suponer la nulidad del expediente.
7. Hasta el día de hoy ni el Ayuntamiento de Canfrán ni la Comisión Provincial de Ordenación del 
Territorio de Uesca han respondido ni a una sola de las 530 alegaciones presentadas en tiempo y forma en el 
período de información pública, incumpliendo lo estipulado por la ley.
8. No se han incorporado al planeamiento del término municipal de Canfrán estudios suficientemente 
rigurosos acerca de los diferentes biotopos, la flora, la fauna, la geología, los riesgos geológicos (canales y 
plataformas de descargas e inestabilidades de formaciones, así como caídas de piedras y riesgos sísmicos), ni 
de los riesgos nivológicos en el valle de Izas y Canal Roya, que son absolutamente imprescindibles para 
fundamentar proyectos como los propugnados.
9. Deseamos hacer un especial reconocimiento a l@s integrantes de la Asociación de Ciudadan@s por 
el Desarrollo Integral del Valle del Aragón por el esfuerzo que supone mantener una actitud progresista en 
concordancia con la protección del medio ambiente, aunque algunas veces esto suponga la incomprensión de 
los que les rodean. 
10. Desde el convencimiento de que se puede compatibilizar el desarrollo con la preservación del medio 
ambiente y el patrimonio histórico que nos ha sido legado y que estos dos factores pueden actuar como 
impulsores de un desarrollo sostenible,  pedimos la protección efectiva de las canales  de Roya e Izas,  el 
macizo del Anayet y las Turberas bajo la denominación del Parque Natural del Anayet y su inclusión en la 
Red Natura 2.000.
Como conclusión, se ofrece e invita a tod@s l@s ciudadan@s, asociaciones, clubes, entidades, etc. a sumarse 
a esta Coordinadora para la Declaración del Parque Natural del Anayet, a trabajar, a aportar ideas y acciones 
que redunden en la salvaguarda de las canales de Izas y Roya, las riquezas naturales y arqueológicas que 
albergan y conduzcan a la declaración del Parque Natural del Anayet.
Suscriben y apoyan lo expresado en el presente manifiesto:
Federación Española de Deportes de Montaña y Escalada
Federación Aragonesa de Montaña
Federación Castellano-Manchega de Montaña
Federación Vasca de Montaña
Federación Madrileña de Montaña
Sociedad Española de Ornitología (S.E.O.)
Ecologistas en Acción
Fundación Ecología y Desarrollo
Asociación de Ciudadan@s para el Desarrollo Integral del Valle del Aragón 
Acción Pública para la Defensa del Patrimonio Aragonés (APUDEPA) 
Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR)
Fonds d’Intervention Eco-Pastoral (F.I.E.P.)
Mountain Forum 
Mountain Wilderness
Asociació per la Protecció d’Animals, Plantes y Medi Ambient (A.P.A.P.M.A.)
Club de Montaña Pirineos
Unión Internacional de Asociaciones de Alpinismo (U.I.A.A.)
Club Alpino Francés
Club de Montañer@s Madrileñ@s
Club As Cimas
Club de Montaña San Jorge
Club de Montaña Besaide
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Colegio Oficial de Doctores y Licenciad@s de Aragón, Sección de Arqueología 
Chunta Aragonesista (CHA)
Asociación Río Aragón contra el Recrecimiento del Embalse de Yesa
Para adherirse al manifiesto, lo podéis comunicar por los siguientes medios: 
Federación Aragonesa de Montaña     
Albareda, 7, 4º.     
50.004 Zaragoza
Teléfono 976-227971    
Fax 976-212459        
E-mail fam@pirineos.net
Ecologistas en Acción     
Cantín y Gamboa, 26     
50.002  Zaragoza
Teléfono y Fax 976-398457    
E-mail ecologistas.zaragoza@pangea.org 
En la Canal Roya, Canfrán, a 18 de septiembre de 1.999
Ecologistas en Acción, 20-9-99. 

La Fiscalía solicita el sobreseimiento de la causa por la inundación de Biescas.
El 7 de agosto de 1.996, el desbordamiento del barranco de Aras inundó el cámping Las Nieves, en Biescas 
(Uesca), y causó la muerte de 87 personas. Para much@s expert@s que han declarado ante el Juzgado de 
Instrucción de Chaca, el cámping no debería haber sido autorizado en la zona donde se instaló, ya que el 
podía ser previsible el riesgo que al final se hizo realidad. Sin embargo, la Fiscalía de Uesca ha solicitado que 
se archive la denuncia por parte de l@s familiares de las víctimas contra ocho altos cargos del Gobierno de 
Aragón y de la Confederación Hidrográfica del Ebro que intervinieron en la concesión de la autorización, 
apoyándose en informes oficiales que consideran la inundación impredecible. Por ello, la Fiscalía descarta la 
existencia de prevaricación, imprudencia y obligación de denunciar hechos dolosos. Las representaciones 
legales  de  las  familias  afectadas  consideran,  sin  embargo,  que  existen  motivos  suficientes  para  el 
procesamiento de los altos cargos y que se debe dilucidar qué informes periciales son los correctos.
Heraldo de Aragón, 20-9-99.

El Ministerio de Medio Ambiente rechaza la ampliación del refugio de Góriz.
El Ministerio de Medio Ambiente considera desproporcionada la ampliación del  refugio de Góriz,  en el 
Pirineo oscense, propuesta por la Federación Aragonesa de Montañismo, A la misma ampliación también se 
opone Ecologistas en Acción, que considera que el proyecto trata de convertir el refugio en un hotel de lata 
montaña, lo que causaría prejuicios irreparables al privilegiado entorno del albergue. El Ministerio de Medio 
Ambiente ha pedido al Gobierno de Aragón la redacción de un nuevo proyecto que será analizado en una 
reunión posterior de la comisión mixta de gestión del Parque Nacional de Ordesa.
Heraldo de Aragón, 21-9-99.

La  Unión  Europea  da  tres  meses  para  redactar  un  proyecto  de  protección  para  los 
Monegros.
La Unicón Europea ha concedido tres meses a la Diputación General de Aragón para redactar un proyecto 
que proteja a las aves de la comarca de los Monegros. De esta forma, dejarían de estar bloquedos los fondos 
estructurales para el desarrollo, como ocurre desde 1.996. La Comisión Europea ha amenazado con emitir, de 
lo contrario, un dictamen motivado contra Aragón, que paralizaría nuevas inversiones. La Sociedad Española 
de Ornitología, que presentó en su momento la denuncia contra el Gobierno de Aragón, pidió la concesión de 
la  moratoria  de  cara  a  establecer  negociaciones  con  la  Diputación  y  las  asociaciones  de  agricultoras  y 
agricultores afectad@s. De paso, l@s representantes del Gobierno de Aragón hubieron de explicar qué pasa 
con el Plan de Ordenación de los Recursos Naturales de la laguna de Gallocanta, razón por la cual se emitió 
otro dictamen motivado en 1.997. Al parecer,  se ha puesto en marcha un expediente sancionador contra 
agricultoras y agricultores que roturaron ilegalmente tierras protegidas durante la pasad primavera.
Heraldo de Aragón, 21-9-99. 

Protesta catalano-aragonesa contra la línea de alta tensión Graus-Sallente.
La  Plataforma  Unitaria  contra  la  Autopista  Eléctrica  Aragón-Cazaril,  que  reúne  a  colectivos  sociales  y 
ecologistas de Catalunya y Aragón consiguió reunir a un centenar de personas en la población oscense de 
Fonz para la unión de los municipios afectados y solicitar el derribo de los pilones construidos a principios de 
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los años 90 que jalonan el camino entre Escatrón (Zaragoza) y Campo (Uesca), que la empresa Red Eléctrica 
Española pretende aprovechar para instalar una línea de alta tensión. El mal tiempo impidió desplegar las 
pancartas en los pilares, pero l@s asistentes aprovecharon para pasearlas por el pueblo. Para los colectivos 
convocantes, esta línea supone una amenaza para la calidad de vida de la población y especialmente para su 
salud., además de una agresión al medio ambiente por cuanto arrtuina el paisaje, erosiona el suelo, mata aves 
e hipoteca el desarrollo ecnómico de la zona. La Plataforma explicó que una reciente sentencia del Tribunal 
Supremo invalida el proyecto Aragón-Cazaril, es decir, la conexión eléctrica con Francia a través del Pirineo, 
por lo cual no tiene sentido construir la línea de alta tensión. Además, recordó que Aragón es excedentario en 
energía, y no debe de arrostrar los costes que supone la importación de energía eléctrica francesa de origen 
nuclear. La jornada reivindicativa finalizó con un concierto en el pabellón municipal a cargo de numerosos 
grupos y músic@s aragonesas y aragoneses, encabezad@s por el cantoautor José Antonio Labordeta. En el 
pabellón también se instalaron varios paneles informativos sobre las consecuencias de la construcción del 
tendido eléctrico.
Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 25-9-99. 

Santaliestra intenta resistir el acoso de la Confederación Hidrográfica del Ebro.
El martes la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.) envió a Santaliestra (Uesca) la maquinaria para 
dar inicio a las obras necesarias para la construcción del embalse, acompañada por un importante despliege 
de fuerzas de seguridad, con cuerpos especiales de la Guardia Civil incluidos. Mientras se está a la espera de 
las  resoluciones  judiciales  respecto  a  la  obra,  la  Confederación  ha  decidido hacer  caso  omiso de la  vía 
judicial y comenzar los trabajos, en un intento de llevar a cabo la política de hechos consumados que tan 
buen resultado le da casi siempre. 
El  Ayuntamiento  alertó  de  la  situación  mediante  el  envío  de  faxes  a  medios  de  comunicación  y  a  la 
Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET), y una decidida intervención 
del vecindario impidió de nuevo el comienzo de unas obras de las que desde la Confederación se afirma sólo 
son meras labores de sondeo para realizar posteriores estudios geotécnicos que confirmen la seguridad de la 
presa. Una veintena de vecin@s se concentraron en torno a una grúa y un camión de la empresa  CGS que 
transportaba  la  maquinaria  y,  pese  a  la  fuerte  tensión  derivada  de  la  presencia  de  los  guardias  civiles, 
consiguieron que abandonaran el lugar sin poder descargar las herramientas. No obstante, l@s habitantes de 
Santaliestra mantuvieron retenes en la zona para evitar el retorno de los vehículos. Hay que decir que l@s 
vecin@s estaban sobre aviso después de que el día anterior se constatara la presencia en los alrededores, al 
pueblo no se atreven a entrar, de personal técnico de la empresa Aguas de la Cuenca del Ebro, el invento de 
la C.H.E. para privatizar la gestión del agua como bien público. 
Ese  mismo  martes,  la  Mancomunidad  de  Baja  Ribagorça  emitió  un  comunicado  de  solidaridad  con  el 
Ayuntamiento y l@s habitantes de Santaliestra, en el que se mostraba una férrea voluntad de defender el 
valle del río Ésera y se exigía, a la vista del procedimiento judicial en marcha, la paralización de todas las 
actividades relacionadas con la construcción del embalse. El Alcalde, Javier Mur, fue todavía más tajante al 
acusar a la C.H.E. de violar los derechos fundamentales de l@s habitantes de su pueblo.
El miércoles se volvió a reproducir el intento de emprender los trabajos, pero de nuevo el vecindario logró 
impedirlo. Poco después de las dos de la tarde apareció una siniestra caravana de la Guardia Civil para tratar 
de ocupar el  lugar  donde se deben realizar  las  prospecciones.  Poco después,  intentaba el  camión con el 
material, pero de nuevo el vecindario se apresuró a cortarle el paso, resultándole imposible acceder al lugar 
donde debían comenzar las obras. Esta vez, aparte de l@s habitantes de Santaliestra, esperaban en el campo 
l@s de  toda  la  comarca,  incluidos  el  Presidente  de  la  Mancomunidad,  José  Ramón Colomina,  que  fue 
zarandeado por elementos de los grupos rurales de seguridad de la Guardia Civil al intentar aparcar su coche 
en la  zona prohibida, y Manuel Puyalto, Alcalde de la vecina localidad de Foradada del Toscar. Al ver el 
ambiente tenso y los duros enfrentamientos verbales entre vecin@s y guardias civiles, éstos y el Alcalde de 
Santaliestra se acercaron al pueblo y se pusieron en contacto con el Subdelegado del Gobierno en Uesca, José 
Carlos Iribas, para tratar de evitar la carga descontrolada habitual en las fuerzas de seguridad del Estado, que 
se enfrentaban a un numeroso grupo de gente formado en su mayoría por personas mayores y niñ@s. El 
Subdelegado les remitió al Presidente de la C.H.E., Tomás Sancho, quien rechazó la oferta de negociación de 
las autoridades locales, basada en un aplazamiento del comienzo de los trabajos hasta que no finalizaran los 
trámites judiciales relacionados con la denuncia presentada por el Ayuntamiento, a desarrollar entre los días 
23 y 24. A cambio, Mur accedía a que finalmente se puedieran realizar las prospecciones bajo la supervisión 
de  personal  técnico  de  confianza  para  el  Ayuntamiento.  Sancho,  que  recordamos  está  acusado  de 
prevaricación y de riesgo catastrófico,  entre otras cosas,  junto con otros cargos del  Ministerio de Medio 
Ambiente en relación con el proyecto de este embalse, rechazó la oferta y se arrogó para sí mismo la garantía 
de honestidad y fiabilidad de los sondeos, lo que fue rechazado por los representantes locales, que han vuelto 
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a expresar su desconfianza hacia el personal técnico de la C.H.E., por ser juez y parte. Mur fue especialmente 
elocuente al calificar la situación de ocupación militar. Al parecer, la empresa concesionaria tenía a estas 
alturas graves problemas para encontrar en la comarca una grúa cuy@s responsables acepten colaborar en las 
labores geológicas.
El jueves la Guardia Civil tomó definitivamente la población y los alrededores desde muy temprano. Decenas 
de  agentes  rodeaban  la  población,  hasta  70  según  l@s  vecin@s,  frente  a  20  habitantes  que  intentaron 
bloquear a un par de furgonetas de la empresa concesionaria en uno de los caminos que bajan al río desde la 
carretera. Allí se produjeron enfrentamientos verbales y algún conato de violencia, que provocó una aguda 
crisis nerviosa a una de las mujeres mayores que acudieron a resistir. Los antidisturbios fueron especialmente 
expeditivos a la hora de apartar a la gente que se tumbó delante de los vehículos. Un nuevo intento de l@s 
habitantes en la carretera comarcal A-139 provocó de nuevo otra actuación contundente de la Guardia Civil, 
que causó heridas leves a una persona. L@s concentrad@s fueron levantad@s en vilo y tirad@s a la cuneta 
como si fueran basura, según el testimonio de uno de l@s presentes. Sobre la una de la tarde, entre gritos y 
lágrimas de furia e impotencia, apareció un notario avisado por el Ayuntamiento, que se encargó de tomar 
acta  de lo ocurrido  en los  terrenos  donde se realizan  ya los primeros  trabajos,  que podrían prolongarse 
durante  varios  meses.  Entre  tanto,  el  vecindario  se  concentró  en  la  plaza  del  Ayuntamiento.  Tanto  la 
Asociación  de  Entidades  Locales  del  Pirineo Aragonés  (ADELPA),  como COAGRET, que  celebró  una 
asamblea ciudadana en Zaragoza a última hora de la tarde, emitieron sendas notas en las que se critica la 
violenta y desproporcionada actuación policial, más propia de una declaración de sitio o de una dictadura que 
de un estado teóricamente democrático. Por el contrario, el Presidente del Gobierno de Aragón, Marcelino 
Iglesias, se conformaba con mostrarse partidario de resolver los conflictos hidráulicos mediante el consenso y 
el acuerdo, sin el uso de la fuerza.
El viernes, el personal de la empresa contratada para realizar los sondeos pudo comenzar a trabajar, eso sí, 
contundentemente protegido por la Guardia Civil. En Uesca, las asociaciones constituidas para defender los 
intereses de los pueblos amenazados por obras hidráulicas celebraron una reunión y una rueda de prensa en la 
que dieron a conocer un manifiesto conjunto en el que se pide la dimisión de l@s altos cargos del Ministerio 
de  Medio  Ambiente  responsables  de  este  tipo  de  proyectos,  entre  otr@s,  la  Ministra  Isabel  Tocino.  El 
Delegado del Gobierno en Aragón, Luis Rosel, defendió la actuación de la Guardia Civil, que consideró 
correcta y  conveniente,  para  garantizar  el  orden  público  en  beneficio  de  l@s  propi@s  habitantes  de 
Santaliestra.
El sábado el  Ayuntamiento de Chaca  (Uesca)  se incorporó  al  coro  de protestas  por el  cominezo de las 
prospecciones y la actuación de la Guardia Civil, con una moción ratificada por todos los grupos municipales 
a excepción del Partido Popular. El consistorio mostró su apoyo y solidaridad a l@s que durante estos días  
están sufriendo el acoso y las agresiones de las fuerzas de seguridad. 
Finalmente, el domingo se concentraron en la población más de 2.000 personas, que respondieron de esta 
forma a la convocatoria de COAGRET y la Asociación Cultural para la Defensa del Ésera. La movilización 
fue respaldada por multitud de colectivos y ayuntamientos de la comarca de la Ribagorça y del resto de 
Aragón, desplazándose un autobús desde Zaragoza y gente del Baix Cinca, la zona teóricamente beneficiada 
por la construcción del embalse. L@s manifestantes marcharon por el pueblo y se dirigieron a la zona de las 
obras, sin que se produjeran incidentes a pesar de la presencia de la Guardia Civil.    
Coordinadora  de  Afectados  por  Grandes  Embalses  y  Trasvases,  Aragón-Info,  Heraldo  de  Aragón,  El  
Periódico de Aragón  y Radio Zaragoza, 26-9-99.

Ecologistas en Acción apoyan a l@s vecin@s de Santaliestra en contra de la construcción 
de la presa.  
Ecologistas en Acción muestra su más profundo rechazo por la nueva agresión a l@s vecin@s de Santaliestra 
(Uesca), perpetrada por la Confederación Hidrográfica del Ebro a través de Aguas del la Cuenca del Ebro 
(ACESA), el pasado día 21 de septiembre. En relación con el acceso a la fuerza, y rodead@s de un fuerte 
dispositivo policial, de personal contratado por ACESA para empezar a hacer sondeos y mediciones, previas 
al levantamiento de la  presa, Ecologistas en Acción quiere manifestar su más rotunda y total oposición a 
estas prácticas caciquiles y de intimidación sobre una población indefensa.
En concreto, Ecologistas en Acción manifiesta que: 
ACESA es una empresa con una base cuestionada por el  mismísimo Tribunal Constitucional,  ya que se 
sustenta en una Ley de Acompañamiento de los Presupuestos Generales del Estado para 1.997 (Ley 13/96, de 
30 de diciembre) y que por consiguiente, se ha sustraído a un debate parlamentario y, por tanto, a su control 
democrático.  
ACESA es  una empresa  estatal,  es  decir,  de capital  público con alguna aportación  de comunidades de 
regantes, para beneficio de las más grandes constructoras del país. Este planteamiento ha sido criticado por 
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prestigios@s juristas por entender que vulnera derechos fundamentales de l@s ciudadan@s.
ACESA está actuando como juez y parte. Hay un proceso administrativo en marcha y l@s ciudadan@s se 
ven  recurriendo  unas  obras  ante  esa  misma  Administración,  que  con  los  impuestos  de  tod@s  l@s 
ciudadan@s, está impulsando mano a mano con regantes y constructoras. Así, esta empresa está generando 
en la ciudadanía impotencia, desilusión y desconfianza hacia los poderes públicos.
Por todo ello, Ecologistas en Acción exige: 
Paralización cautelar de los sondeos en  tanto en cuanto los numerosos contenciosos abiertos en contra de 
esta obra se resuelvan.  
Que cesen de inmediato las reiteradas maniobras de fuerza, presión e intimidación hacia l@s vecin@s de 
Santaliestra, acciones a las que nos viene acostumbrado la Confederación Hidrográfica del Ebro.  
Que la  Administración  se siente a  razonar  de una vez  por  todas  sobre una  nueva  cultura del  agua  que 
contemple por primera vez el ahorro mediante la eficacia y la eficiencia en el uso de un recurso cada vez más 
deteriorado y escaso llamado agua.
Ecologistas en Acción , 26-9-99.

Santaliestra abre otro frente en Madrid.
El jueves comenzó en un juzgado de Madrid la vista oral por la denuncia presentada por el Ayuntamiento de 
Santaliestra  (Uesca)  contra  varios  altos  cargos  y  técnicos  del  Ministerio  de  Medio  Ambiente  y  de  la 
Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.), entre los que se encuentran Tomás Sancho, Presidente de la 
C.H.E., Benigno Blanco, secretario de Estado de Aguas y Costas, y Carlos Manuel Escartín, director general 
de Obras Hidráulicas y Calidad de las Aguas. El Ayuntamiento les acusa de prevaricación, infidelidad en la 
custodia de documentos, falsedad documental, riesgo catastrófico y delitos contra los recursos naturales y el 
medio ambiente, contra la ordenación del territorio y contra el patrimonio artístico. A lo largo de la primera 
jornada declararon un ingeniero de caminos y cuatro geólogos que ratificaron sus informes contrarios  al 
proyecto de embalse, que es inadmisible desde el punto de vista de la seguridad sin haberse estudiado los  
terrenos afectados. Los geólogos destacaron la magnitud de los deslizamientos que existen entre las vertientes 
del  embalse  y  recalcaron  el  interés  mundial  de  los  terrenos  en  cuestión  desde  el  punto  de  vista  de  su 
especialidad. 
Heraldo de Aragón, 26-9-99.

Greenpeace promociona la energía solar.
El colectivo ecologista Greenpeace realizó un acto informativo en la plaza de La Seo de Zaragoza para dar a 
conocer las ventajas del uso de la energía solar, en el marco de la llamada Caravana Solar 1.999, que recorre 
varias ciudades del Estado español desde el paso lunes 20.  Greenpeace pretende que el Estado facilite la 
conexión de las instalaciones eléctricas solares a la red y la creación de un mercado masivo, y estima que este 
tipo de alimentación es, además de más limpia, competitiva con las demás.
Heraldo de Aragón, 26-9-99.

SALUD

La  Coordinadora  de  Salud  de  la  Margen  Izquierda  se  reunió  con  l@s  responsables  de 
Sanidad del Gobierno de Aragón.
Representantes de la Coordinadora de Salud de los barrios de la Margen Izquierda del río Ebro a su paso por 
Zaragoza, que integra a diferentes colectivos ciudadanos, fueron recibid@s en el Edificio Pignatelli, la sede 
del Gobierno de Aragón, por l@s nuev@s responsables de Sanidad, a l@s que les expusieron diversos temas 
relativos a la salud en dichos barrios.
La Coordinadora denunció la situación de saturación en la asistencia que el Hospital General Miguel Servet 
viene padeciendo, principalmente en el servicio de urgencias, lo que provoca que cada invierno sea noticia el 
elevado número de camas cruzadas que se deben disponer. Estos hechos han obligado a la Coordinadora a 
realizar  un seguimiento de la situación, realizando campañas de información y concienciación,  así como 
reivindicando la necesidad de apertura del  Royo Villanova como tercer  hospital general  de Zaragoza. Es 
necesario recordar que técnicamente es posible terminar las obras hacia finales del año en curso, pero aún no 
existen compromisos claros ni sobre la financiación para su puesta en funcionamiento, ni sobre la existencia 
de servicios sanitarios que son imprescindibles para la Coordinadora, como urgencias y la unidad de cuidados 
intensivos.
Por otro lado, también se informó en la reunión sobre la valoración  que la Coordinadora tiene sobre la 
ejecución y seguimiento del último acuerdo entre el Instituto Nacional de la Salud (INSALUD) y el Servicio 
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Aragonés de Salud, firmado el pasado 4 de febrero, y se pidió la opinión del nuevo ejecutivo autónomo sobre 
dicho acuerdo.
A la salida de la reunión, la Coordinadora vecinal mostró su satisfacción por el compromiso del Servicio 
Aragonés de Salud de adquirir en breve un escáner y el equipamiento para los departamentos de urgencias y 
cuidados intensivos, a falta de que el INSALUD también cumpla sus promesas. Tanto una como otra de las 
partes reclamaron al Ayuntamiento la mejora de los accesos al centro hospitalario.
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y Heraldo de Aragón, 23-9-99. 

LABORAL

Opel trata de utilizar el expediente para reformar el calemdario laboral.
El comité de empresa de la factoría que la multinacional automovilística Opel tiene en Figueruelas (Zaragoza) 
rechazó la oferta lanzada por la dirección la semana  pasada, consistente en suspender los cinco días ya fijados 
(13, 14 y 15 de octubre y 7 y 8 de diciembre) y en trasladar los cinco días no fijados del expediente de 
regulación de empleo presentado por la compañía desde 1.999 al  primer semestre del 2.000. La empresa 
pretende  introducir  otras  novedades  en  el  próximo calendario  laboral,  como el  cambio  de  fechas  de  las 
vacaciones que permitiría trabajar durante Navidad, lo que también ha sido rechazado por el comité, que ha 
planteado la posibilidad de recurrir a la Magistratura de Trabajo o aumentar la conflictividad en la factoría. El 
jueves, representantes del commité se reunieron con el Director General de Trabajo del Gobierno de Aragón, 
José Luis Martínez Laseca, a quien expusieron su rechazo a las propuestas de la dirección. Martínez Laseca se 
limitó a hacer un llamamiento al acercamiento de posturas.
Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 23-9-99.

Continúan las movilizaciones en la empresa de repostería Panrico.
A  lo  largo  de  esta  semana  se  ha  mantenido  el  bloqueo  que  repartidoras  y  repartidores  autónom@s 
contratad@s por Panrico están llevando a cabo desde el día 10 de septiembre ante la fábrica de Zaragoza en 
protesta por sus condiciones de trabajo, que reclaman sean igualadas a las de sus compañer@s de Madrid y 
Barcelona. El lunes se produjeron forcejeos entre trabajadoras y trabajadores y agentes de la Policía Nacional 
que  trataban  de  proteger  la  salida  de  los  camiones.  Aunque  la  Policía  no  lllegó  a  cargar,  uno  de  l@s 
repartidoras y repartidores hubo de ser trasladado a la unidad de cuidados intensivos del Hospital Clínico 
Universitario aquejado de un infarto. El comité de huelga se reunirá el lunes 27 con un inspector de trabajo 
ofrecido  por  la  empresa  como  mediador  para  tratar  de  alcanzar  un  acuerdo.  La  movilización  de  l@s 
trabajadoras y trabajadores autónom@s de  Panrico se extiende por casi toda la zona norte del Estado. En 
Donosti, vari@s de ell@s han comenzado esta semana una huelga de hambre.
Gara, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 24-9-99.

EDUCACIÓN

Problemas en el comienzo del curso escolar en Fabara y Nonaspe.
Las asociaciones de madres y padres de alumn@s de los colegios pertenecientes al Centro Rural Agrupado 
Fabara-Nonaspe, en la provincia de Zaragoza, calificaron de caótico el inicio del curso en el primer ciclo de 
enseñanza secundaria obligatoria en la zona, que se imparte en la primera de las localidades. Madres y padres 
indicaron que dos de l@s tres docentes se incorporaron cinco días después del inicio oficial, establecido para 
el 16 de septiembre, y que la tercera profesora lo hará el día 27. La Dirección Provincial de Educación ha 
negado tener  nada que ver  con el  último de los  retrasos  y  ha indicado  que sólo tienen constancia  de la 
tardanza en la incorporación de un profesor, debida a problemas burocráticos al haber renunciado la primera 
persona a la que se adjudicó la plaza.
Heraldo de Aragón, 24-9-99.

MOVIMIENTO VECINAL

L@s vecin@s de San José urgen al Ayuntamiento a tomar medidas en la travesía Puente 
Virrey.
L@s vecin@s del barrio de San José se han vuelto a dirigir al Ayuntamiento de Zaragoza para que ponga fin 
a la situación en la que se encuentran solares y edificios de la travesía Puente Virrey, entre los números 32 y 
52, que acumulan basuras y todo tipo de escombros.
La situación, que ya fue denunciada por la Asociación de Vecin@s hace medio año, se ha agravado en las 
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últimas fechas con la proliferación de ratas e insectos de todo tipo. Este hecho es especialmente molesto en el 
número 56 de la misma calle, donde la comunidad de vecin@s se ha visto obligada a realizar un estudio para 
el tratamiento de la plaga, que costaría 30.000 pesetas. Según l@s vecin@s, este importe debería ser pagado 
por el Ayuntamiento zaragozano, ya que el consistorio tiene información de lo que está ocurriendo en la zona 
desde hace tiempo y no se tiene  constancia  de que haya realizado  ninguna gestión para  acabar  con tan 
insalubre situación.
Desde la Asociación de Vecin@s se considera urgente que se realice la desinfección, limpieza y retirada de 
basuras  y  escombros  del  solar,  demolición  de  los  edificios  y  vallado  y,  por  último,  ejecución  del 
planeamiento aprobado (para lo que se debe requerir la presentación del proyecto de urbanización en un 
plazo máximo de tres meses). En caso de que estas actuaciones no se llevaran a cabo, l@s vecin@s instan al 
Ayuntamiento a que se apliquen los instrumentos que la legalidad le facilita, como el registro de solares, la 
pérdida de los derechos de edificación o incluso la expropiación.
La Asociación también quiere llamar la atención del Ayuntamiento sobre la situación general en la que se 
encuentra toda la calle, que es una de las pocas de Zaragoza que carece de aceras en buena parte de la misma, 
además de tener grandes problemas en el alumbrado y en la propia calzada. Por todo ello se cree necesario 
que en el presupuesto municipal del año 2.000 se consigne una partida específica suficiente para acometer la 
renovación del alumbrado, las aceras y el pavimento.
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, 22-9-99. 

Continúa el ciclo de cine del barrio de San José con la proyección del filme  Mississippi 
Masala.
El viernes se proyectó la segunda de las películas programadas dentro del primer ciclo de cine del barrio 
zaragozano de San José, que ha organizado la Asociación de Vecin@s. Mississippi Masala narra la historia 
de  una  familia  de  raza  india  expulsada  de  Uganda  que  se  establece  en  un  pequeño  pueblo  del  estado 
norteamericano de Mississippi. Fue dirigida por Mira Nair en 1.991 y cuenta con la participación de actrices 
y actores de la talla de Denzel Washington (Philadelphia, El informe Pelícano, Malcolm X o Mucho ruido y 
pocas nueces) y Sarita Choudhury (La casa de los espíritus, entre otras).
Este primer ciclo organizado por la Asociación de Vecin@s del barrio pretende acercarle a la realidad de 
otras culturas, con el cine como instrumento, en un momento en el que es difícil imaginar una ciudad o una 
sociedad formada por personas de una misma raza o cultura. 
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, 24-9-99. 

La comisión de mujeres del Picarral inicia sus cursos y talleres para el curso 1.999-2.000.
La comisión de mujeres de la Asociación de Vecin@s del barrio zaragozano del Picarral convoca un año más 
sus actividades de cara al curso 1.999-2.000, con una variada oferta que abarca diversos temas y que este año 
cuenta con varias novedades.
Entre ellas destacan los cursos de desarrollo personal (Yoga y Cómo vivir mejor) y las actividades culturales 
que se realizan en colaboración con la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, gratuitas, que 
comprenden un taller sobre Velázquez, otro de animación a la lectura y visitas a la ciudad. Por otra parte, 
también se ofrecen talleres artesanales (bolillos o manualidades) y de expresión corporal (bailes de salón o 
gimnasia de mantenimiento).
Los  precios  de  los  cursos  oscilan  entre  las  1.500  y  las  2.000  pesetas  mensuales,  a  excepción  de  las 
actividades  culturales.  Para  ampliar  la  información  o  inscribirse  hay  que  dirigirse  a  los  locales  de  la 
Asociación (en la calle Juslibol, número 36, de 17 a 19 horas) o en el teléfono 976-731300. está previsto que 
los cursos den comienzo los primeros días de octubre y duren hasta el mes de mayo. La inscripción se puede 
realizar entre el lunes 27 y el miércoles 29, en el mismo horario. 
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, 24-9-99.

Reparaciones a medias de los reventones de las tuberías.
La Asociación de Vecin@s del barrio zaragozano de San José ha denunciado  el abandono a medias de las 
obras  para  reparar  la  rotura  de  una  cañería  en  la  esquina  entre  las  calles  Lausana  y  José  Pellicer.  El 
acondicionamiento de la calzada ha quedado incompleto y las vallas siguen donde están, pero la maquinaria 
falta desde el día 19. Mientras,  los camiones que abastecen a fábricas cercanas apenas pueden pasar y la 
presidenta de la Asociación, Isabel Aína, pidió las corespondientes explicaciones, que ignoramos si han sido 
dadas.
Heraldo de Aragón, 24-9-99.

Hay acuerdo sobre el transporte público hacia la zona de Montecanal.
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La Comisión por la Mejora del transporte de Montecanal,  una zona situada a las afueras de Zaragoza, se 
mostró satisfecha con el acuerdo alcanzado con el concejal de Tráfico y Transporte, Pedro Jato, por el que se 
desviará uno de cada siete servicios de la línea 30 hasta el lugar reclamado por l@s vecin@s, de manera que 
haya  un  autobús cada  media  hora,  incluso los  días  festivos,  y  al  mismo precio  que  para  el  resto  de  la 
ciudadanía.. La Comisión ha solicitado alargar el servicio los viernes hasta las doce de la noche y medidas 
temporales, en tanto y cuanto el acuuerdo no sea ratificado por el pleno municipal.
El Periódico de Aragón, 24-9-99.

La Asociación de Vecin@s de Delicias realiza varias actividades relacionadas con el medio 
ambiente.
La Asociación de Vecin@s Manuel Viola del zaragozano barrio de Delicias, continuando con su compromiso 
con  el  medio  ambiente,  ha  realizado  esta  semana  varias  actividades  relacionadas  con  la  difusión  y  la 
protección de la naturaleza.
El jueves se presentó en los locales de la Asociación la guía del Parque Geológico de Aliaga, con una charla 
a cargo de José Luis Simón, profesor del departamento de Geología de la Universidad de Zaragoza, que 
habló sobre El Parque Geológico de Aliaga: ecoturismo en el Parque Cultural del Maestrazgo.
La Oficina Verde de la Asociación entregó el viernes, con motivo del Día Mundial del Medio Ambiente, las 
menciones especiales de medio ambiente 1.999, que en esta ocasión se han concedido a l@s vecin@s del 
grupo de viviendas ASAE, ubicado entre las calles Ascaso, Andrés Vicente, Eloy Martínez y Antonio Bravo. 
Desde  la  Oficina  Verde  se  quiere  reconocer  de  esta  forma  la  labor  de  l@s vecin@s  por la  creación  y 
conservación de un espacio amplio, de encuentro de niñ@s, jóvenes y mayores de las once comunidades que 
lo  enmarcan,  que  introduce  elementos  ambientales  saludables  entre  un  espacio  urbano  denso  en 
edificaciones, como es el barrio de Delicias. La entrega de las placas conmemorativas se llevó a cabo en los 
jardines de dicha comunidad.
La Oficina Verde de la Asociación de Vecin@s Manuel Viola es un proyecto de educación ambiental cuyo 
fin es canalizar el compromiso y la responsabilidad de l@s vecin@s con el medio ambiente en el barrio.
Por último, para el domingo l@s vecin@s organizaron una visita guiada al Parque anteriormente citado, en la 
que el profesor Simón comentó in situ las particularidades de una de las zonas con mayor interés geológico 
que  pueden  encontrarse  en  el  Estado  español,  tal  y  como  han  reconocido  numeros@s  estudios@s  de 
universidades españolas y extranjeras. El Parque Geológico de Aliaga, en Teruel, es un registro fiel de la 
historia geológica de la Tierra en los últimos 200 millones de años.
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, 26-9-99.

Nueva manifestación por la autovía en Daroca.
Más de 1.000 personas se manifestaron por las calles de Daroca (Zaragoza) para pedir el acercamiento del 
trazado previsto para el tramo de autovía que unirá Zaragoza y Teruel. La manifestación, organizada por la 
Coordinadora Autovía por Daroca, fue pacífica y ocupó un carril de la carretera nacional actual a lo largo de 
kilómetro y medio. Para l@s vecin@s de Daroca, el paso por la autovía es fundamental para que la población 
no emigre y se consiga un crecimiento económico aceptable. La reivindicación darocense recibió esta semana 
el apoyo del consejero de Obras Públicas del Gobierno de Aragón, Javier Velasco, y la Coordinadora será 
recibida por el Presidente, Marcelino Iglesias. Por otra parte, el Alcalde de Daroca, José Antonio García Llop, 
ha pedido al Delegado del Gobierno en Aragón. Luis Rosel, la retirada de las multas impuestas a vari@s 
vecin@s por movilizaciones anteriores, que suman 300.000 pesetas. El Ayuntamiento se ha comprometido a 
hacer frente a estas cantidades si las multas no son finalmete retiradas.
Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 26-9-99.

CONVOCATORIAS

JUICIO CONTRA ACTIVISTAS DE LA CONFEDERACIÓN GENERAL DEL TRABAJO 
SOLIDARI@S CON CHIAPAS

El  asesinato  de  45  indígenas  en  Acteal  (22  de  diciembre  de  1.997)  levantó  una  oleada  de  protestas  y 
denuncias en numerosos países.
En Madrid, 4 días después de la masacre, activistas de la Confederación General del Trabajo, llevaron la 
protesta  hasta  la  Embajada mexicana.  Dos de ellos  de Zaragoza,  en actitud no violenta,  treparon por la 
fachada hasta el último piso, se ataron a un balcón, desplegaron una pancarta y se rociaron de sangre.
Con este gesto denunciaban la implicación del Gobierno mexicano en la matanza y su complicidad en la 
creación, financiamiento y adiestramiento de los grupos paramilitares, ejecutores del crimen.
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Los activistas encaramados al balcón fueron objeto de insultos, amenazas y agresiones de funcionari@s de la 
Embajada y policías antidisturbios. Luego fueron detenidos y procesados por la vía penal.
El próximo día 27 de septiembre, a las 10 de la mañana y en los juzgados de la plaza Castilla de Madrid, 
serán procesados bajo la acusación de  supuestos daños al edificio consular,  que ellos no cometieron. La 
Fiscalía les demanda 1.500.000 pesetas en multas e indemnizaciones, o prisión sustitutoria de un año.
A casi dos años de la matanza de Acteal, el caso corre el riesgo de ser cerrado en falso. Sólo se ha juzgado a 
algunos de los paramilitares encausados, aunque no a los verdaderos inductores, todos ellos vinculados al 
gubernamental Partido Revolucionario Institucional.
La investigación implica a civiles armados como ejecutores y a policías como cómplices de éstos. Pero los 
responsables  intelectuales  de la masacre,  miembros del  Gobierno de Chiapas,  altos cargos de Ejército  y 
policía, y secretarios del Gobierno Federal permanecen en la sombra. 
Tras la reciente aprobación de una Ley de Amnistía, quedará garantizada la impunidad de los implicados. Las 
demandas indígenas de justicia solo obtienen como respuesta la guerra.
El hostigamiento militar a las comunidades que luchan por la autonomía indígena no tiene tregua. Roberto 
Albores, máscara del más brutal caciquismo chiapaneco, sabe que sus días como gobernador están contados e 
instiga una intervención militar de exterminio de l@s zapatistas como último recurso para conservar el poder.
En esta  estrategia  conspira,  hombro  con  hombro,  con  el  presidente  Zedillo.  Éste  maneja  con  soltura  la 
retórica del  diálogo,  mientras camina sin titubeos hacia la guerra total.  Derechos humanos,  Constitución 
mexicana o Ley Federal para el Diálogo con el Ejército Zapatista de Liberación Nacional han sido violadas 
hasta la nausea por el mal gobierno.
Nadie  escapa  de  esta  espiral  de  violencia.  Tampoco  las  observadoras  y  los  observadores  extranjer@s 
presentes en la zona de conflicto. Perseguid@s continuamente como incómod@s testigos del crimen y la 
impunidad. Cientos de ell@s han sido deportad@s del país. Algun@s han sufrido en persona las agresiones 
de paramilitares y grupos de choque priistas.
La  solidaridad  con  la  causa  indígena  de  Chiapas  hace  necesaria  esa  otra  solidaridad  con  l@s 
internacionalistas que, de una u otra forma, defienden los derechos de estos pueblos.
¡¡JUSTICIA PARA L@S INDÍGENAS ASESINAD@S EN ACTEAL!! ¡¡CASTIGO A LOS EJECUTORES 
Y RESPONSABLES DE CIENTOS DE CRÍMENES CONTRA LAS COMUNIDADES INDÍGENAS!! 
¡¡ABSOLUCIÓN  DE  LOS  ACTIVISTAS  IMPLICADOS  EN  EL  JUICIO  DE  LA  EMBAJADA 
MEXICANA  EN  MADRID!!  ¡¡POR  UNA  PAZ  JUSTA  Y  DIGNA  PARA  CHIAPAS. 
DESMILITARIZACIÓN  DE  LA  ZONA  DE  CONFLICTO.  DISOLUCIÓN  DE  GRUPOS 
PARAMILITARES. CUMPLIMIENTO DE LOS ACUERDOS DE SAN ANDRÉS!! 
Por todo esto, para el próximo día 27 de septiembre a las 9’30 de la mañana se convoca un acto de carácter 
pacífico  ante  las  puertas  de  los  juzgados  de  plaza  Castilla,  en  Madrid,  para  pedir  la  absolución  de  los 
procesados y denunciar la situación actual en Chiapas, además de seguir recordando la matanza de Acteal y 
la impunidad reinante para sus causantes. Así mismo, tras finalizar dicho juicio y caso de que asistamos a la 
cita un número considerable de compañer@s, desde allí aprovecharemos para volver a visitar y saludar a la 
Embajada de México en Madrid (carrera de San Jerónimo, 46). Por otra parte, a quienes no puedan estar 
presentes  se les invita a que durante todo ese día se comuniquen con la mencionada Embajada (e-mail: 
enbamex@mad.servicom.es, fax 91-4202292, teléfono 91-3694781), a fin de indicarles con suma educación 
idénticos propósitos, denuncias y recordatorios que la acción citada. Y, por último, para antes y durante, de 
cara a la opinión pública y medios de comunicación (a quienes se convocará a una rueda de prensa ese día), 
se distribuirá un dossier informativo firmado y el manifiesto anterior firmado por todos aquellos colectivos y 
organizaciones  que  así  lo  quieran  y  lo  comuniquen  con  la  suficiente  antelación  (a91-4453132,  e-mail 
spcc.cgt@cgt.es).

CONFEDERACIÓN GENERAL DEL TRABAJO-COMISIÓN CONFEDERAL DE SOLIDARIDAD 
CON CHIAPAS

_______________________________________________________________________________________
ACTOS A CELEBRAR ANTE EL JUICIO SOBRE LA EXTRADICIÓN DE PINOCHET

La entidad  Inciativa Ciudadana  contra  la  Impunidad (teléfono  976-514256) informa sobre las  siguientes 
actividades  que  se  desarrollarán  durante  esta  semana  con  motivo  del  inicio  en  Londres  el  lunes  27  de 
septiembre del juicio de extradición a Pinochet.
Martes 28 de septiembre, proyección de vídeos sobre la dictadura de Pinochet, a las 20 horas, en el salón de 
actos del Instituto de Ciencias de la Educación-Campus Universitario de Zaragoza.
Miércoles 29 de septiembre, charla-debate sobre los juicios de l@s desaparecid@s de Chile y Argentina, a 
cargo de Virginia Díaz (abogada de la acusación popular, y Patricio Suárez, miembro de la Plataforma de 
Apoyo a los Juicios a Pinochet), a las 19’30 horas, en el aula magna de la Facultad de Derecho de Zaragoza. 

INICIATIVA CIUDADANA CONTRA LA IMPUNIDAD
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_______________________________________________________________________________________
NUESTRAS CULTURAS, NUESTRO FUTURO

PRIMER CICLO DE CINE DEL BARRIO DE SAN JOSÉ
1 de octubre: El sabor de las cerezas (Irán). 
La entrada es libre.
Este ciclo se desarrollará en el centro cultural Teodoro Sánchez, que se encuentra en la plaza Mayor del 
barrio de San José, a partir de las 20’30 horas. 

ASOCIACIÓN DE VECIN@S DE SAN JOSÉ
_______________________________________________________________________________________

FIESTAS ALTERNATIVAS EN OCTUBRE EL CENTRO SOCIAL LIBERTARIO (Coso 186)
Muerte a la Pilarica. Viva la Anarquía

Sábado 2, 20hs. Concierto metal extremo con Between the Frost y Argar.
Domingo 3, 17hs. Café presentación El Acratador nº 66 y Al Abordaje nº 27.
Lunes 4, 20hs. Mural contra la especulación urbana en el Bº de la Madalena.
Martes 5, 20hs. Cine contra el Control Social “Enemigo Público”.
Miércoles 6, 19hs. Charla-debate: “Contra la Democracia... Anarquía”.
Jueves 7, 20hs. Cine, sociedad de masas o sociedad de individuos “Antz”.
Viernes 8, 20hs. Concierto Anarko-punk con Persecución, Tierra Perdida y Asto Pituak.
Sábado 9, 15hs. Comedor Popular. 
                 20hs. Concierto con Monaguillos sin Fronteras y Skaparrapid.
Domingo 10, 15hs. Comedor Popular.
                20hs. Concierto HXC con Necesidad de Luchar y Happy Meals.
Lunes 11, 15hs. Comedor Popular.
Martes 12, 15hs. Comedor Popular.
                  21hs. Mani contra la Raza y el Patriotismo en la Pza. Ex-Paña.
A lo largo de las semanas se irán incorporando más actos. 
_______________________________________________________________________________________

 ALIMÉNTATE EN LOS CENTROS SOCIALES
Comidas de apoyo a los proyectos de los espacios liberados.
Centro Social Libertario. 
c/Coso 186, bajos.
Todos los sábados comida vegana a las 15hs.
Centro Social Revolucionario L’Almozara.
c/Padre Landa nº 6, bajos.
Todos los domingos comida vegeta y omnívora a las 15hs. 
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